

Robots con 5G para el mantenimiento remoto de infraestructuras eléctricas y ferroviarias



La Unión Temporal de Empresas (UTE) formada por Orange, Aracnocóptero, CFZ Cobots, Elewit (Grupo Red Eléctrica), ETRA, Idrica, Robotnik, Visyon (Grupo MEDIAPRO), en colaboración con el Instituto iTEAM de Universitat Politècnica de València, ha presentado un caso de uso 5G, desarrollado por Robotnik, para realizar labores de inspección y mantenimiento de infraestructuras eléctricas y ferroviarias, mediante robots controlados remotamente gracias a la red 5G de Orange.

Las pruebas se están llevando a cabo en el **campus la Universitat Politècnica de València** y la validación en las instalaciones de la Generalitat Valenciana (en las proximidades del campus).

Para mostrar este avance protagonizado por la nueva tecnología móvil 5G, y en el marco del V5GDAY organizado por la UPV, se ha organizado una demostración que ha contado con la asistencia de representantes de las empresas desarrolladoras, así como del Director General de Telecomunicaciones, Arturo Azcorra; Juan Ignacio Torregrosa, Director General de Avance para la Sociedad Digital de la Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital de la Generalitat; y José Francisco Montserrat, Vicerrector de Internacionalización y Comunicación de la UPV.

El control remoto de los robots en terrenos complicados implica una alta capacidad de transmisión de información (imágenes de alta calidad), latencia ultra baja y una capaz de respuesta mayor. Además, al tratarse de un sistema de carácter crítico, se impone un nivel de fiabilidad y seguridad muy alto.

El piloto se basa en el robot <u>SUMMIT-XL</u> de alta movilidad y capaz de operar en terrenos irregulares y en condiciones meteorológicas adversas, recopilando una gran cantidad de datos e información mediante los sensores que incorpora.

De forma general, este robot integra sensores como las cámaras motorizadas ópticas y térmicas, que toman fotos o vídeos y verifican temperaturas, o sensores de nube de puntos que permiten detectar obstáculos dinámicos o realizar mapas tridimensionales.

Dicha experiencia se enmarca en el **Plan Nacional 5G**, el programa para el desarrollo de proyectos piloto de tecnología 5G que ejecuta la entidad pública empresarial **Red.es**, impulsado por el Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital y cofinanciado con el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER).

El objetivo de este Plan, que tiene continuidad en la Estrategia de Impulso a la Tecnología 5G, es estimular la definición e implantación de múltiples casos de uso de esta tecnología a través de la constitución de un ecosistema de socios tecnológicos, que unirán sus esfuerzos con el fin de acelerar el proceso para hacer realidad en un futuro cercano la llamada "economía digital".

Más información en: https://5gpilotosvalencia.orange.es/